
 
ANDONI ORTUZAR 

Barakaldo, 2023ko maiatzaren 23an 

Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen 

bakarra. 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

Arratsaldeon Barakaldo! Arratsaldeon Ezkerralde, Meatzalde eta Enkarterriko jendea! Eskerrik 

asko etortzeagatik. Eskerrik asko.  

Bueno, mitin en Barakaldo, mitin importante. Palabras mayores. Es así. Hay plazas que se han 

ganado un peso especial en una campaña. Y esta es una. Barakaldo, Ezkerraldea, la Margen 

Izquierda. Es algo así como San Mamés o Anfield en fútbol. Dos catedrales del fútbol. Pues 

Barakaldo y la Margen Izquierda son lo mismo, pero en elecciones. Son sitios especiales. Esta 

plaza es muy especial. Muy. La Margen Izquierda es importante porque es una referencia. Una 

referencia de lo que somos capaces de hacer como PNV. Es la prueba real de la capacidad del 

PNV de mejorar la calidad de vida de todos y todas. La prueba real, de tocar. El ejemplo perfecto 

de cómo un partido da la vuelta a una comarca que necesitaba un cambio radical, una comarca 

que se hundía. La prueba de que el PNV mejora la calidad de vida y el bienestar de todos y de 

todas. Eso es la Margen Izquierda. Uno de los ejemplos reales de cómo funciona el modelo PNV. 

De cómo funciona. Porque nuestro modelo funciona. Porque el PNV mejora la vida de los 

pueblos y de las personas. Y aquí está la prueba. En todo Ezkerraldea, en toda la Margen 

Izquierda. El PNV es que todo funcione. El PNV es tranquilidad. El PNV es calidad de vida. Y aquí 

lo sabemos bien. Muy bien. 

Horregatik nago harro, bi aldiz harro. Lehenengo eta behin, herritar gisa. Hemengoa naizelako, 

eta jakin dakidalako zertaz ari naizen. Denok ezagutu izan dugu eskualde hau beste alderdi 

batzuen mende. Ezagutu baino gehiago, sufritu egin dugu. Benetan sufritu ere! Eta denok dakigu 

EAJ-k gobernu ardura hartu zuenetik, eskualde osoa nola hobetu den. Errealitate bat da. Gure 

herrietatik buelta bat ematea nahikoa da hori ikusteko. Bizi-kalitatea dugu, ongizatea daukagu. 

Primerako eskualdea gara, lehen mailakoa gara edozein alderditan: garraio publikoa, osasuna, 

elkartasuna, jarduera ekonomikoa... Duela urte batzuk, Ezkerraldekoa zinela esaten zenuen eta 

penagaz begiratzen zintuzten. “Hauek gizajoak”, pentsatzen zuten. Gaur, bestela begiratzen 

gaituzte, errespetuarekin, harrotasunarekin, hemen oso ondo bizi garelako, oso ondo!!! Eta 

hemengo jendeak badaki bizitzaz gozatzen. Atzo, gaur eta beti: harro gaude Ezkerraldekoak 

izateaz. Atzo, gaur eta beti. Harro! 

Y, sobre todo, estoy orgulloso como presidente del EBB. Porque el PNV ha sido clave en ese giro. 

El PNV ha sido el cambio de la Margen Izquierda. El PNV ha cambiado Ezkerraldea. Han sido 

nuestros hombres y nuestras mujeres. Nuestros alcaldes y alcaldesas. Nuestros militantes. Y, 



sobre todo, las miles y miles de personas que han confiado en el PNV. Personas, muchas ellas, 

que no votaban PNV. Pero un día probaron. Y desde entonces votan PNV. Desde entonces somos 

la primera fuerza de la Margen Izquierda. ¿Y sabéis por qué? Porque no les hemos fallado. No 

les hemos fallado. Hemos cumplido nuestra palabra. Le hemos dado la vuelta a esta comarca. 

La hemos vuelto a hacer próspera. Para todos y todas. 

Otros llenan sus mítines y sus propuestas de palabras. Palabras, palabras y más palabras. 

Palabras vacías. Nosotros solo tenemos una palabra. ¿Y sabéis cuál es? Palabra cumplida. El PNV 

cumple su palabra. El PNV hace lo que dice. Con el PNV, Ezkerraldea y Enkarterri han cambiado 

a mejor. A mucho mejor. Y a veces conviene echar un momento la vista atrás. Conviene subir a 

Serantes y echar una mirada. ¿Sabéis qué se ve desde ahí arriba? Se ve el Metro, se ven los 

Bizkaibuses, se ve el BEC, se ve la ebullición del Puerto, se ven las carreteras, se ven Ugaldebieta 

y el Kadagua, se ven empresas, se ven fábricas, se ven residencias de mayores, se ven campos 

de deporte escolar. Todo eso se ve desde el Serantes. 

Y no me muevo de Serantes. Porque si miramos al frente también, e imaginamos un poco el 

futuro, se ven más cosas. Se ven más compromisos del PNV. Se ve el túnel bajo la ría, la obra 

más valiente y necesaria de los últimos tiempos. Se ve el nuevo parque tecnológico de 

Ezkerraldea. Un referente europeo en la generación de hidrógeno. Se ve el impresionante 

puente para peatones y bicicletas entre Barakaldo y Erandio, el All Iron. Se ve cómo ha llegado 

la banda ancha hasta el último rincón. Sí, hasta el último. Hasta el último barrio, hasta el último 

caserío. Se ve el sistema de bici eléctrica compartida entre Ezkerraldea y Bilbao. Incluso veo el 

Tour. Sí, el Tour también. Porque el cuartel general del Tour durante la gran salida desde Euskadi 

estará aquí, en BEC, en Barakaldo, en la Margen Izquierda… Eso se ve. Se ve que el PNV sigue 

comprometido con Ezkerraldea. Se ve que el PNV sigue mejorando la Margen Izquierda. Se ve 

que no hay otro partido más comprometido con los hombres y mujeres de aquí que el PNV. Eso 

se ve desde Serantes. Subid y vedlo, que merece la pena. Merece mucho la pena. Es precioso 

ver cómo hemos cambiado esta comarca. Es un orgullo. Eskerrik asko a todos y todas por arrimar 

el hombro. Por dar lo mejor. Y eskerrik asko a todas las personas que nos habéis dado vuestra 

confianza para hacerlo. Sabéis que no os hemos fallado. Y sabéis que no os vamos a fallar. 

Egin den lanak argi eta garbi uzten du hori. Egindako guztiak abalatzen gaitu. Berme bakarra 

gara Ezkerraldearentzat eta Enkarterrirentzat. Berdin Euskadi osoarentzat. Guk ibilbide bat 

daukagu gure herrikideei aurkezteko: hemen daukazu EAJ, zure botoa ondo kudeatzeko prest, 

nahi dituzun herriak eta eskualdeak errealitate bihurtzeko prest. Bizi-kalitaterik onena izango 

duten Bizkaia eta Euskadi eraikitzeko prest. Eta hau ez da kanpainako eslogan bat: errealitate 

bat da. Gaurko egunkarietan irakurri duzue. Eta ez baduzue irakurri, entzun arretaz, mesedez. 

Donostia eta Bilbo inguruko metropolia dira, eta Ezkerraldea ere hor kokatuta dago, Estatuan 

biztanleko bataz besteko errentarik handiena duten eskualdeak. Eta Gasteiz da laugarrena. 

Erdian, hirugarren tokian, Ayusoren Madrid hiria dago. Larunbatean, Bilbon, harro agertzen zen 

Ayuso bere hiriaz, eta guri lezioak ematen hasi zen. Horra hor lezio galanta!!! Hor dituzue 

datuak!!! Madril dago Donostia eta Bilboren atzetik… eta Gasteiz oso hurbil.  

Pero hay gente que cree que la vida, el mundo, la política, empieza con ellos. Ayuso es una de 

ellas. Pero aquí también tenemos de esos. Me refiero al candidato de Bildu a Juntas Generales, 

Iker Casanova. Está haciendo una campaña como si Bizkaia esté esperando a nacer, a 



 
configurarse como Territorio, a que él sea elegido. Que sepáis que aquí no hay nada: ni 

transporte publico, ni metro, ni residencias, ni circunvalaciones, ni baserritarrak, ni vivienda 

pública o protegida… Nada, todavía no hay nada porque aún no ha llegado él a las Juntas 

Generales. Lo último que ha propuesto es un parque técnológico en Zorrozaurre, Punta Zorroza 

y Burtzena. ¡Pero si ya se está haciendo! Estos adanistas, que hace no tantos años se dedicaban 

solo a agitar la calle, ahora se han puesto chaqueta y nos quieren hacer ver que todo empieza 

con ellos. Y nosotros les decimos: en Euskadi, en Bizkaia, en Ezkerraldea, todo empezó mucho 

antes, a pesar de ellos. Cuando ellos andaban tirando piedras, mientras nosotros y nosotras 

levantábamos todos los días las persianas de nuestras instituciones, de los talleres y las 

empresas. Así que ni aceptamos lecciones, ni Ezkerraldea está esperándoles como salvadores. 

En Ezkerraldea no hacen falta salvapatrias, hacen falta currelas, gente con ganas de trabajar. 

¡Modelo PNV! 

Ayer tuvo el tupé de meterse con el Lehendakari acusándole de no enterarse de qué pasa en 

Durango, por unas declaraciones que había hecho el Lehendakari en las que, con toda la razón 

del mundo, criticaba la parálisis del actual ayuntamiento de allí en manos de Bildu. Y también 

sacó Alonsotegi a relucir. Le propongo a Casanova que demos juntos un paseo, el Lehendakari, 

él y yo por Durango, por Alonsotegi y por toda Ezkerraldea. A ver a quién le reciben mejor, a ver 

en quién confían más. Y, sobre todo, a ver quién conoce en la calle a más gente de cualquiera 

de los tres sitios. Manda narices que un recién llegado a la política de esta zona nos quiera dar 

lecciones a quienes llevamos décadas dejándonos la piel por sacarla adelante, como a Bizkaia y 

a Euskadi entera. El domingo, las urnas nos van a poner a cada uno en su sitio. Nosotros somos 

el partido de la calle, el partido de la gente. Hemos nacido aquí, vivimos aquí, trabajamos aquí y 

no aceptamos lecciones de adanistas y arribistas. Si quieren arrimar el hombro, estupendo, pero 

si no… ¡que por lo menos no molesten!  

Ez dezatela molestatu! Eta koherente izan daitezela! Egunotan bi gai atera dira alderdi bat, edo 

koalizio bat, proban jartzen dutenak. Erriberagoitiako gure hautagaiarena daukagu, Javi Gallego. 

Asmorik zikinenarekin kritikatu dute, zergatik eta bere denbora librean transformista 

izateagatik. Orain esan dute ez dela Bildu izan, Bilduko pertsona bat izan dela, eta beraiek kritika 

matxista eta atzerakoi hori kondenatzen dutela. Baina, orain, bi zalantza geratzen zaizkigu guri: 

pertsona bat bazen, bere kabuz egin bazuen, bideo hori zergatik egon zen Bilduren Telegram 

ofizial batean? Eta beste zalantza. Zer egingo dute pertsona horrekin? Edo pertsona horrek zer 

egingo du orain? Ez diote eskatuko zerrendetatik ateratzeko edo Bilduko kide izateari uzteko? 

Ez al du barkamenik eskatu behar? Ez al du Javiri egindako kaltea aitortu behar? Horretan ere 

ez? Aurreko asteko zerrenden gaiarekin bezala, ez dute barkamena eskatuko? 

Ese es el primer asunto. El segundo. Anda circulando por ahí un vídeo en el que se señala a un 

alto representante de Bildu en Madrid por sus posesiones inmobiliarias. Yo no soy de dar mucho 

pábulo a estas cosas, pero convendría que nos dijeran si es verdad lo que ahí se cuenta. En 

resumen, que con un sueldo de 120.000 euros vive aquí cerquita, en una vivienda de protección 

oficial que le asignaron a su pareja, mientras él tiene un piso en propiedad alquilado en Bilbao y 



además comparten un chalecito en Labastida. Si todo es verdad, alguna explicación ética ya creo 

yo que merece el tema, cuando además vamos de adalides de la nueva ley estatal de vivienda… 

Dejo ahí las dos cosas. 

Nosotras y nosotros, a lo nuestro. Nos quedan cuatro días para trabajar. El cuatro es un número 

mágico. Hay que encontrar el trébol de cuatro hojas, el de la suerte, que nos lleve en volandas 

hasta las urnas el domingo. Pero la suerte se encuentra y se trabaja, se encuentra y se trabaja 

en la calle. Hay que patear la calle. Miles de personas están aún indecisas. Seguro que las 

tenemos muy cerca, en el vecindario, en el trabajo, en la cuadrilla. Hay que convencerles para 

que vayan a votar. Y para que voten PNV. Que se fijen en lo que hemos hecho en Barakaldo, en 

Ezkerraldea. Es la mejor demostración de lo que es capaz el PNV. Cuatro días tenemos para 

convencerles. Cuatro días a tope. Os pido que lo deis todo. Que sigamos así. Estamos haciendo 

una gran campaña. Pueblo a Pueblo, casa a casa. Hay que dar el último golpe de riñón. Hay que 

demostrar que somos el PNV. El partido de la gente, el partido de la ilusión, el partido con ganas, 

el partido de la fuerza. La fuerza de una zona, de un territorio, de un país que quiere avanzar. 

Aurrera batera, Aurrera, con el PNV Aurrera batera. Todos los votos, para el Partido Nacionalista 

Vasco. El voto útil, el voto que transforma, el voto que garantiza seguridad y calidad de vida. 

¡Voto Partido Nacionalista Vasco! 

 


